



# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

### Telegramas de Madrid

Madrid 3 a las 24

#### Aeroplanos de los Estados Unidos

Carnarvon.—El famoso aviador, colaborador del departamento de guerra de los Estados Unidos Mr. Orville Wright ha manifestado que puede calcularse en diez mil los aeroplanos que tendrán los Estados Unidos, habiendo sido además cedidas nuevas fábricas que aumentarán la construcción de dichos aparatos dándose condiciones para destruir las obras de Krupp en Essen y otros puntos.

Volarán escuadrillas de cien y de mil destruyendo los centros de comunicación alemanes.

#### Hindenburg en Viena

Viena.—Llegó a Viena el mariscal Hindenburg con el jefe de Estado Mayor Ludendorff dirigiéndose al palacio del emperador siendo aclamado por la multitud que presenciaba su paso.

Al palacio habían sido invitados el archiduque Max Federico, jefe del Estado Mayor, el ministro de la Guerra, el ministro húngaro, el conde Bathany y otros.

Hindenburg se dirigió después a la tumba imperial del difunto emperador Francisco José colocando una corona.

Después partieron de nuevo el mariscal y el jefe de Estado Mayor.

#### Conferencias del Cansiller con los jefes de los partidos

Newen.—Se han celebrado varias conferencias por el Cansiller con los jefes de los partidos tratando de las próximas sesiones del Reichstag.

Se acordó por la comisión de alimentación en Frankfurt que la extracción del azufre alemán cubre las necesidades del país y hay sobranza para los países neutrales, estando otra vez en explotación las antiguas minas.

Están además aseguradas para mucho tiempo las municiones y vestidos.

Ha manifestado el ministro del Interior de Baden que apesar del aumento de la ración de carne apenas ha disminuido la existencia de ganado.

Madrid 4 a las 5

#### Comunicado alemán

Foldvis.—Dice un comunicado que incursionamos con éxito sobre las líneas de Havricourt, Norte de Nieuport y Sur de Cageul.

En el Este del frente rechazamos un ataque del enemigo.

#### Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que hubo actividad de artillería en el Norte de San Quintin y orilla izquierda del Mosa, Champagne y los sectores de Cornillet y Teton.

En el Este de Couchy hubo en cuentros de patrullas.

Madrid 4 a las 17

#### Hidroavión francés en Sequeito

Dicen de Bilbao que en Lequeito ha descendido un hidroavión francés.

#### Comunicado austriaco

Viena.—Dice un despacho oficial que el enemigo nos atacó vigorosamente en todo el frente, especialmente en los sectores del Sur de Brzerzany y Keninchy, siendo rechazados, aprisionando 16 alpinos.

En la región de Brozorzany han suspendido los rusos los ataques a causas de las grandes bajas sufridas.

Detuvimos los ataques al Norte de Zborof

En el canal de Stochod nos incursionamos al Oeste de Rive.

En el frente italiano nos apoderamos de elementos de trinchera aprisionando dos oficiales y 270 hombres y dos ametralladoras.

#### Alboroto en la Cámara austriaca

Viena.—El presidente del Consejo de ministros al dar lectura al decreto de amnistía se produjo en la Cámara un alboroto.

Lo apoyaron las derechas, combatiéndolo los radicales.

#### Estado de guerra en Atenas

El presidente del Gobierno griego Venizelos ha proclamado el estado de guerra en Atenas

#### Misión brasileña a Francia

Lyon.—Dicen del Brasil que ha

salido para Francia una misión militar brasileña de aviación.

#### Grave situación de China

Londres.—Comunican de Pekín que la situación es gravísima en todo el país, a causa de la proclamación del nuevo Emperador.

Los partidos de oposición se organizan para mantener la República.

#### Asesinato de un policía

Nueva York.—En San Luis se han promovido grandes disturbios a consecuencia de haber asesinado un negro a un policía.

Se asegura que han sido muertos 250 negros

#### Premio a un capitán mercante

Londres.—Se ha concedido un premio en metálico a un capitán del barco «Cantábrico» por los auxilios que prestó a la tripulación de un buque inglés que naufragó el día 10 de mayo.

#### Llamamiento al ejército ruso

Petrogrado.—El presidente del Consejo de delegados de Rusia ha dirigido al ejército con motivo de la reanudación de la ofensiva un llamamiento que termina así:

«Soldados y oficiales: No abrigéis la menor duda que lucháis por la libertad y el honor de Rusia.

La paz general está próxima.»

#### Contra un prelado alemán

Roma.—Se ha publicado la sentencia en el proceso de alta traición contra monseñor Gerlach prelado alemán al servicio de Benedito XV.

La sentencia proclama que la Santa Sede es absolutamente extraña a los actos y delitos realizados por dicho eclesiástico.

Este ha traicionado la confianza del Pontífice sosteniendo grave correspondencia clandestina.

#### El ministro de la Guerra de Portugal

San Sebastian.—Han pasado con dirección a Lisboa el ministro de la Guerra de Portugal con sus ayudantes, después de visitar París y Londres.

En la estación fueron cumplimentados por el gobernador civil.

Madrid 4 a las 14

#### Despacho oficial alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que en el teatro occidental a causa de la atmósfera hubo escasa actividad en los combates entre los exploradores haciendo sin embargo al enemigo algunos prisioneros.

En el camino de las Damas los franceses atacaron nuestras trincheras siendo rechazados, persiguiendo a los asaltantes, ganando terreno y haciéndolos prisioneros.

En el frente oriental únicamente en Galitzia repitieron los rusos los ataques sin lograr avanzar.

Los regimientos de sajones se mantuvieron en sus posiciones contra los ataques produciendo grandes bajas al enemigo.

En los demás puntos del frente macedónico no ha ocurrido novedad.

#### Despacho oficial francés

Paris.—Dice el despacho oficial del mediodía que los alemanes iniciaron fuertes ataques contra nuestras posiciones del Norte de Janui y contra la Meseta de California.

Ninguno de estos ataques tuvo éxito causándose grandes bajas.

En Cerny al intentar el enemigo un asalto fué aniquilado.

En algunos puntos consiguió penetrar en nuestras trincheras, de donde le desalojamos por medio de un contraataque.

En la cota 304 reina gran actividad de artillería.

#### Telegramas de Barcelona

Barcelona 4 a las 23

#### El cambio de Gobierno en China

Londres.—Un telegrama de Sanghai dice que el golpe de estado imperial estaba preparado desde hace bastante tiempo, pero nadie creía que se efectuara tan pronto.

Por ahora hay tranquilidad en todo el país.

#### Periodista muerto condecorado

Paris.—El Ministro de la Guerra ha concedido la Cruz de Guerra a M Serge Baset, corresponsal de «Le Petit Parisien» que fué muerto

en el sector de Lens.

#### Retirada del Embajador griego en Austria

Ginebra.—Comunican de Viena que el Ministro de Grecia en aquella capital ha pedido los pasaportes.

#### Felicitación al ejército ruso

Petersburgo.—El Príncipe Lwof, en nombre de su Gobierno ha dirigido entusiasta felicitación al ejército ruso de Galitzia por la victoria obtenida

#### Ceremonia en honor de Pershing

Paris.—En los Inválidos se ha celebrado la ceremonia de conferir al general Pershing el mando de las tropas yankee.

Ha asistido al acto el Presidente M. Poincaré.

Luego se ha celebrado una ceremonia en el cementerio de Picpus ante la tumba de Lafayette pronunciándose discursos.

El batallón yanke ha sido aclamado.

#### Las flotas yanke y brasileña

Paris.—«Le Matin» publica un telegrama de New York que dice que los buques de guerra del Brasil se hallan en las aguas yankee cooperando con la flota norteamericana a la vigilancia.

#### La situación en Grecia

Londres.—En la Cámara de M. Bonar Law ha declarado que los Gobiernos de la «Entente» tenían oferta del nuevo Rey de Grecia de observar fidelidad a la Constitución.

Añade que los príncipes Andrés y Nicolás, hermanos del exrey Constantino, han sido invitados a renunciar el mando del ejército griego y ausentarse de Grecia.

#### Manifestaciones rusas de entusiasmo

Petersburgo.—Anoche en los barrios obreros de esta capital, se celebraron manifestaciones entusiastas por el éxito de la ofensiva rusa.

#### Las sesiones del Reichstag

Amsterdam.—Comunican de Berlin que el Canciller de Alemania ha celebrado una detenida conferencia con los jefes de los partidos políticos tratando de las próximas sesiones del Reichstag.

#### La independencia de Ucrania

Ginebra.—Un telegrama de Kiev dice que reunidos los abogados de Ucrania, acordaron proclamar la independencia jurídica de Ucrania; declarar oficial el idioma ucraniano en la administración de justicia y establecer que todos los magistrados deben ser naturales de Ucrania.

#### La prensa italiana contra Venizelos

Roma.—Siguen la hostilidad de la prensa italiana contra Venizelos. «El Mattino» dice que Venizelos se ha erigido en tirano, ha declarado el estado de sitio en Atenas y comete toda suerte de tropelías al amparo de la «Entente».

#### Acuerdos del «Soviet»

Petersburgo.—El Comité de obreros y soldados «Soviet» ha acordado saludar el ejército combatiente y aprobar las medidas del Gobierno contra los agitadores anarquistas.

## POLÍTICA

Madrid 3 a las 24

#### Los radicales pedirán la apertura de Cortes

En la reunión que celebraron los republicanos el próximo jueves pedirán al Gobierno la inmediata apertura de las Cortes.

No accediendo a ello el Gobierno se convocará a los diputados para reunirse en Barcelona para tratar de la actual situación de España.

#### «La Epoca» y la asamblea de diputados en Barcelona

Dice el diario «La Epoca» que la asamblea parlamentaria que los regionalistas catalanes proponen celebrar en Barcelona no será más que una maniobra política.

Añade que teniendo en cuenta la actual situación y viendo el estado de los liberales y que hay un voto de censura de varios diputados contra el presidente de la Cámara se reconocerá que estas Cortes no pueden ser ya un verdadero instrumento normal de Gobierno.

Se trata, pues, por los regionalistas de buscar una simulación de Cortes catalanas para robustecer una nueva solidaridad con fines electorales.

El citado diario se lamenta de

que personas de mérito que hay entre los regionalistas empleen su inteligencia en esos actos de desgraciación que contradicen la unión sagrada.

Madrid 4 a las 5

#### Guerra entre el duque de Almodóvar y el señor Iturralde de resu ta mediante un acta

Se ha resuelto mediante acta la cuestión personal planteada entre el exministro duque de Almodóvar del Valle y el diputado romanista don Gabriel Iturralde, con motivo de una carta que escribió éste en que se aludía al exministro de Fomento.

Han sido padrinos por el duque de Almodóvar; el duque de San Pedro de Galatino y el señor Burell y del señor Iturralde el señor Perez Caballero y el señor López Pelgrin.

#### La actitud de Zulueta

El diputado señor Zulueta ha dicho que las noticias del mitin de las izquierdas desmerecieron en la opinión de Barcelona.

Añadió que no se prestará a movimientos partidista pero se mara a los movimientos nacionales, ofreciendo cooperar a ellos dentro su modestia.

#### Adhesión a Romanones

El señor Inorte ha escrito al conde de Romanones comunicándole la contestación que dió a la carta de los presidentes de las Cámaras en la cual queda categoricamente expresada su actitud y su adhesión a la jefatura del conde de Romanones.

#### Artículo de un senador liberal

«La Tribuna» publica un artículo de fondo firmado por un Senador liberal.

Se reduce a demostrar el artículo la incapacidad del conde de Romanones para ejercer la jefatura del partido por haberlo confiado el expresidente al señor Alba.

El objeto está en que los incluya en el acatamiento a la jefatura del marqués de Alhucemas,

Se ha acordado darle una comidita íntima que se celebrará próximamente.

#### Reunión de periodistas prohibida

La Dirección general de Seguridad ha prohibido la reunión de periodistas que convocaron en el Teatro del Príncipe Alfonso, para esta tarde, para tratar de asuntos de interés de la clase.

#### Gasset presenta querrela contra Urgoiti

En el Juzgado el señor Gasset ha presentado una querrela contra el señor Urgoiti, que se propone publicar un periódico que también se titulará «El Imparcial».

#### La Diputación de Barcelona y la reunión de diputados

Comunican de Barcelona que la Diputación provincial celebró sesión en la cual se dió cuenta de una proposición firmada por diputados de todas las tendencias políticas haciendo constar que se han enterado de la Asamblea que celebrarán pasado mañana los parlamentarios catalanes, deseando que la tarea sea provechosa para Cataluña y toda España.

Madrid 4 a las 17

#### La Asamblea parlamentaria y la prensa

La prensa se ocupa de la Asamblea parlamentaria de Barcelona.

«El Imparcial» dice que no conviene rechazar sin examen el proyecto de reunión extraoficial de diputados y senadores

«La Correspondencia» estima que la iniciativa corresponde al poder público. Un grupo parlamentario no puede determinar la oportunidad de que se abran las Cortes.

#### Noticia desmentida

El vizconde de Eza dijo que es completamente falso que se le haya negado la firma a ningún decreto

#### Manifestaciones de Dato

Madrid 4 a las 17

Despacho regio.— Conferencia sin importancia.—Un aeroplano aliado en Lequeito?

El señor Dato despachó con el Rey al mediodía por haber ido éste al campamento de ejercicio de tiro de la caballería

Quitó importancia a la conferen

## TEATRO CINE

## LA PROTECTORA

### GRANDIOSO ESTRENO

Penúltimos episodios de

## Misterios del Grand Hotel

cia que celebró anoche con varios ministros, negando que estuviera relacionada con la supuesta noticia de la caída de un aeroplano aliado en Lequeito.

### La división de los liberales

Madrid 4 a las 17

Lo que dice Romanones

Hablando el conde de Romanones a los periodistas ha dicho que su pensamiento y actitud están reflejados en el mensaje al Rey y en la carta que dirigió al señor Groizard.

Cuando escribió el mensaje ya previó que se quedaría solo y era un deber moral proclamar sus convicciones.

No es añadió, intervencionista y considera imposible que España vaya a la guerra.

No quiere ocuparse del pleito de la jefatura.

Mis amigos, dijo, me incitan a la lucha.

### Cotizaciones

Madrid 4 a las 17

Interior contado.	71'60
Interior fin de mes.	71'75
Amortizable 5 p 8.	90'75
Amortizable nuevo.	83'00
Banco de España.	00'00
Compañía Tabacalera.	282'00
Francos.	74'40
Libras.	20'38
Exterior.	78'75

### Consejo de Ministros

Madrid 4 a las 24

Las huelgas mejoran.—Tranquilidad.—Aprobación de expedientes.—Reducción de las plantillas de obra pública

La sesión del Consejo terminó a las siete y quince minutos.

El Presidente del Consejo señor Dato se limitó a decir que las noticias que recibía el Gobierno de las huelgas eran de que mejoran.

Reina, añadió, tranquilidad en todas las provincias.

En el Consejo dijo, despachó numerosos expedientes de los que facilitó la siguiente nota oficiosa:

De Hacienda concediendo un suplemento de crédito de 195 200 pesetas para pequeñas reparaciones.

De acuerdo con el informe del Consejo de Estado en pleno y a propuesta del Ministro de Hacienda se acordó prohibir la exportación del aceite común y dictar reglas para la circulación de harinas por las provincias fronterizas, creando al efecto una zona especial de seguridad con el fin de hacer eficaz la represión del contrabando.

De Gracia y Justicia, aprobando la concesión de 292 recursos de libertad condicional.

De Marina autorizando la construcción de un ramal de vía, de la línea general al polígono de Torregorda.

De Fomento aprobando el plan para la subasta de carreteras y la distribución de un crédito para Canarias

Otro creando una Junta Social de Riegos del Alto Aragón.

Otro aprobando un expediente de expropiación de Lena (Oviedo).

Otro aprobando las plantillas de los cuerpos facultativos de ingenieros de caminos y amortización de facultativos de obras que respondan al mismo principio y motivos consignados en el Real decreto de 26 de Junio último para el personal administrativo del ministerio, con la variante de que en la plantilla de ingenieros de caminos se amortizan además tres plazas de inspectores generales para establecer la debida proporcionalidad en las escalas y atender la necesidad de abreviar los trámites.

El informe del Consejo de obras públicas también responde a la finalidad de que los expedientes de la Dirección del ramo se tramiten con rapidez y el cuerpo consultivo intervenga solo en las obras que determinan las leyes que se consideran de excepcional importancia, ya que las notas de los negociados deben servir como propuestas para las resoluciones en todos los demás casos

Se amortizan en la plantilla de Ingenieros de Caminos, el 26'50 por ciento; en Ingenieros mecáni-

**DOÑA MARÍA DE LA CONCEPCION DE OLEZA Y CABRERA**  
Viuda de Vallespir  
**FALLECIO AYER**  
Hablando recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
Q. E. S. G. H.

Sus hermanos, hermano y hermanas políticas, sobrinos primos y demás familia, al participar a sus relaciones tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral, que en sufragio de su alma se celebrará hoy a las once, en el Convento de Religiosas de Santa Clara.  
No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se otrezca en sufragio de su alma.

**TODO BUENO**  
Queso, Jamón, Galletas, Salchichón, etc., etc.  
**Colmado MODERNO, Palacio, 4**

**J. Carbonell Oliver**  
Médico especialista de enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas  
Consulta de 11 a 2 y 6 tarde Merced, 49, Pa ma  
En INCA, los JUEVES, calle Mayor, 11, de 10 a 12;

quina, quedando destruido el furgon delantero.

Resultaron seis heridos

Madrid 4 a las 17

Firma regia

Del ministerio de la Guerra ha firmado el Rey las siguientes disposiciones.

Nombrando jefe de brigada de cazadores de Barcelona al general Tomaseta.

Gobernador militar de Montjuich, al general Charriere.

Consejero del Tribunal de Guerra y Marina al vicealmirante Miranda, nombrando para sustituirle en su cargo actual al vicealmirante Prado Pola.

MENCHETA

### Noticias sueltas

Madrid 4 a las 5

#### Tranquilidad en toda España

El Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que había tranquilidad en toda España.

Nos facilitó los siguientes telegramas.

#### Conflicto eléctrico resuelto

De Toledo comunican que se ha solucionado el conflicto entre los vecinos de Romeral, Tembleque y La Guardia con la fábrica de electricidad que les negaba el fluido por haber descubierto defraudaciones de particulares.

#### Cadaveres extraídos

Comunican de Málaga que han sido extraídos de Ronda 15 cadáveres a consecuencia del derrumbamiento de dos molinos.

#### Carabnero herido por su fusil

Dicen de Tarragona que el carabnero Julio Pardo se disparó el fusil atravesándose los muslos

#### Carruaje despedido.—Herido grave

Dicen de Huesca que el propietario don Sebastian Pardo guiaba una tartana y se espantó la caballería cayendo el carruaje en el barranco de Bergues, resultando gravemente herido dicho propietario.

#### Suicidio de un Maestro de Arsenal

Comunican de San Fernando que el Maestro del Arsenal de la Carraca don Ignacio Gasasola se ahorcó en su domicilio, ignorándose el móvil.

#### Monumento a Peris Mencheta

Dicen de Valencia que el Ayuntamiento ha aceptado la iniciativa presentada por los representantes en Cortes de la provincia sobre la erección de un monumento que perpetue la memoria del ilustre periodista don Francisco Peris Mencheta.

En la sesión celebrada por el Municipio se presentó un dictamen pidiendo a la Corporación que iniciara la suscripción a este objeto encargándose de completarla hasta donde sea necesario, y acometer las obras que probadamente se verificarán en el jardín de la glorieta, en donde se alzan el busto del sainetero Escalante y del pintor Pinazo.

Choque de un tren con una máquina

Madrid 4 a las 17

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 4 a las 22